

Le pavillon achevé l'été prochain

Symbole de la présence du pays à la prochaine Exposition universelle qui aura lieu à Dubai dans un an, le pavillon luxembourgeois est achevé aux trois quarts.

De notre journaliste
Jeremy Zabatta

Elle devait être un événement hors du commun et universel, mais la pandémie mondiale en a décidé autrement.

Initialement, l'Exposition universelle de Dubai devait ouvrir ses portes le 20 octobre. Mais avec la crise sanitaire, cet événement tant attendu a été repoussé au 1^{er} octobre 2021.

Hier, au ministère de l'Économie, Maggy Nagel, la commissaire générale au pavillon luxembourgeois, a tenu des propos rassurants. Car avec la crise sanitaire, les travaux ont pris du retard. Un mot souvent synonyme de budget en hausse.

«Le budget initial de 32 millions d'euros sera respecté, et ce, malgré le report de l'événement et certains coûts supplémentaires qui en découlent», a assuré Maggy Nagel qui a pu compter sur une «réserve» budgétisée dès le départ du projet pour justement couvrir les éventuels surcoûts.

De plus, la commissaire luxembourgeoise s'est félicitée de voir les sponsors du pavillon (comme ArcelorMittal, Cargolux, RAK Porcelain, Guardian Glass, MCM Steel, ULT, la Chambre de commerce, SES et Post) maintenir leur engagement et leur participation malgré le report de l'Expo 2020.

De son côté, le ministre de l'Économie, Franz Fayot, présent lors de cet état des lieux, a souligné les

bonnes relations économiques qu'entretient le Luxembourg avec les Émirats arabes unis. Depuis 2011, elles se sont intensifiées grâce à l'ouverture d'une ambassade et d'un bureau Luxembourg Trade & Investment Office (LTIO). Le ministre a également esquissé certaines similitudes entre le Luxembourg et les Émirats arabes unis, puisque les deux pays se sont inscrits dans une stratégie de diversification économique afin de ne pas être dépendant d'un seul secteur d'activité, le pétrole pour le pays du Golfe et la finance pour le Grand-Duché.

Pour revenir au pavillon luxembourgeois, le bâtiment imaginé par l'architecte Shahram Agaajani et son cabinet commence à prendre

forme. On peut d'ailleurs voir que la structure principale est déjà en place. «Les trois quarts du pavillon sont déjà faits. Le chantier doit se terminer au début de l'année 2021. Puis après une petite pause, les travaux de finition seront achevés à l'été 2021», a expliqué Maggy Nagel.

Pour cela, entre 200 et 220 ouvriers s'affairent à la tâche. Interrogée sur les conditions de travail de cette main-d'œuvre, l'ancienne ministre a tenu à rassurer en expliquant que «les pays n'ont pas eu besoin de demander la mise en application de mesures de protection pour les ouvriers dans la mesure où l'organisateur de l'Expo 2020 a tout de suite demandé la mise en place de mesu-

res sanitaires très sévères dans un contexte de crise sanitaire. Le pavillon luxembourgeois fonctionne bien depuis le début de mars. Sur le chantier du pavillon luxembourgeois, il y a eu un cas de Covid sur les 220 ouvriers travaillant sur le pavillon. Mais notre responsable de la sécurité nous avons fait le nécessaire pour que tout se passe bien.»

Et pour cause : pour cette Exposition universelle organisée dans cette région du monde, les Émirats arabes unis ont insisté sur les bonnes conditions de travail des ouvriers en adoptant une charte officielle afin d'appliquer un modèle du genre dans la région où les ouvriers sont souvent des étrangers disposant de très peu de droits. Pour autant, dans cette charte, les ouvriers sont de même très loin d'avoir les mêmes droits qu'un ouvrier de ce pays travaillant au Luxembourg.

À la recherche de 12 volontaires

En ce qui concerne l'animation au sein du pavillon, le vis pour la recherche de 12 volontaires met en avant les multiples facettes du Luxembourg, de la finance au développement durable en passant par l'industrie qui a façonné le pays, les nouvelles technologies et le secteur agricole. Il ne faut pas oublier un focus sur la nature et les richesses du Grand-Duché. Le tout sur un fond sonore composé par l'Orchestre philharmonique du Luxembourg. Enfin, la restauration fera la belle à la gastronomie de ce pays.

En point d'orgue pour le pavillon, une journée spéciale de travail au Luxembourg aura lieu le 22 octobre 2022.

Afin d'accueillir les futurs visiteurs, Maggy Nagel et son équipe recherchent une douzaine de volontaires. Ils seront transportés et nourris par l'organisateur pendant un mois sur place.

Pour les plus motivés, direction les sites www.luxemburgexpo2020dubai.lu et govjoi.lu pour prendre connaissance des critères et des compétences, notamment linguistiques, afin de décrocher son billet pour Dubai.



Photo : didier sylvestre

En présence de Franz Fayot, Maggy Nagel, commissaire générale au pavillon luxembourgeois, a tenu des propos rassurants sur l'état d'avancement du chantier du bâtiment imaginé par l'architecte Shahram Agaajani.